

園だより

http://www.town.minano.saitama.jp/kinder/



No.9

令和6年9月24日
皆野町立皆野幼稚園



読書の秋 『ガガガガ ガー』



「ヒューッと来たボールをパーンと打ちなさい」

これは、プロ野球の長嶋茂雄さんが若手選手を指導したときの名言（迷言？）です。具体的な技術指導ではありませんが、身振り手振りを交えて、魔法の言葉を熱く語る長嶋さんの姿から、きっと数多くの選手が刺激を受け、やる気になったことと思います。

この「ヒューツ」や「パーン」という言葉は、オノマトペといって、焚火の燃える音を「パチパチ」、スズメの鳴き声を「チュンチュン」と表現する擬音語や、「ふわふわ」・「キラキラ」のような様子を表した擬態語を総称したものです。身近な商品の中にも、「ガリガリ君・ポッキー・プッチンプリン」など、たくさんのオノマトペが溢れています。

9月17日に文化庁が発表した「国語に関する世論調査」では、このオノマトペが社会に浸透してきているという見解を出しています。園の中でも、難しい言葉を子供たちにわかりやすく伝えるために、こうしたオノマトペの言葉はたくさん使われています。

- ・遊びの場面「このぬいぐるみ、もふもふして気持ちいいね。」
- ・遊戯の場面「〇〇ちゃん、ニコニコ顔がとっても素敵！」
- ・制作の場面「飾りを付けるときは、キラキラに見えるように張り付けてね。」など

また、宮沢賢治やスティーブ・ジョブズ氏も、オノマトペを多用することで有名ですが、オノマトペは直接脳に働きかけ、イメージがしやすいため、やる気や行動力がアップするという良い効果をもたらすそうです。

ある日、午後の遊びの時間に職員室にいと、年少さんたちが入ってきて、「えんちょうせんせい、ちょっときてごらん。」と誘われました。「ちょっときて！」ではなく、「ちょっときてごらん」という優しい誘われ方にうれしさを感じながら、お部屋に行ってみると、模擬道路が敷かれていて、みんなで働く車のおもちゃで遊んでいました。わたしも参加して、
「ガガガガガー・ブーブー・プッパー・ウーンウーン・・・」
と、膝をつきながらひとしきり車遊びを楽しみました。オノマトペ満載で、それぞれの働く車の特徴をよく捉えて表現していました。

読書離れが深刻だという、先の調査結果からも、オノマトペで子供の心と脳をグングン育てる楽しい音読本や「日本語オノマトペのえほん」「もじもじさんのことば劇場 オノマトペの巻」など、読書の秋に読み聞かせをしてみたいと思います。



10月の行事予定



月	火	水	木	金	土	日
	1 衣替え	2 英語であそぼう (中・長)	3	4	5	6
7	8 誕生会	9 英語であそぼう (中・長)	10	11 短縮保育 預かり保育なし	12 運動会	13 運動会 予備日
14 祝 スポーツの日	15 ※要確認	16 英語であそぼう (中・長)	17	18	19 運動会 予備日	20 運動会 予備日
21 ※要確認	22 いもほり	23 英語であそぼう (中・長)	24 いもほり 予備日	25 やきいも	26 幼稚園 入園説明会	27
28 やきいも 予備日	29 サッカー 教室	30 英語であそぼう (中・長)	31			

※運動会開催日によって、登園日や休園日、お弁当持参の日などが変わります。9月1日に配布した「運動会開催について」をよくご確認ください。

10月生まれのおともだちのおたんじょうび おめでとう!!

4歳になります
今月はいません

5歳になります
今月はいません

6歳になります
1名



1 園バスの運転手が10月から交替します

- むらさき・みどり・・・
 - あか・きいろ・・・
- 運転手が交代します

欠席の場合は、幼稚園へ必ず連絡してください。
(れんらくアプリ～8:20×切・
その後は電話で9:30までに)

2 運動会前日準備のため、「短縮保育・預かり保育なし」です

運動会前日10月11(金)は、短縮保育 通常より1時間早い降園です。
あかコース・むらさきコースが、園を13:00に出発します。預かり保育はありません。

3 衣替えについて

10月1日(火)から衣替えです。服装についての詳細は、園だよりNo.3「④毎日の服装について」をご確認ください。

4 赤い羽根協同募金のご協力をお願いします。

「赤い羽根協同募金」が始まります。10月1日に、赤い羽根を子供たちの通園帽につけます。募金につかまして協力できる方は「おたよりポスト」に挟んで持たせてください。

5 皆野幼稚園・入園説明会を開催します。

10月26日(土)10:00～受付9:30～入園説明会を行います。詳細については「広報みなの」10月号をご覧ください。